

En sur del país se encuentra establecida la cría de ovejas, pero esto no representa el mayor porcentaje de concentración de la actividad. En el valle Longitudinal se realiza la mayor cantidad de actividades agrícolas. A partir del año 1960, se han puesto en marcha programas de reforma agraria que han logrado elevar número de pequeños propietarios. Así, los niveles de productividad aumentaron y se empezaron a utilizar métodos de producción muchos más modernos.

Entre los productos agrícolas que más se comercializan en Chile están: trigo, papas (patatas), remolacha azucarera, maíz, arroz, tomates y avena. El sector frutícola es muy importante y comprende uvas, melones, manzanas, duraznos (melocotones), albaricoques (damascos), ciruelas y cerezas; el país cuenta además con una prestigiosa industria vitivinícola.

La actividad ganadera también ha experimentado un crecimiento en los últimos años. El mayor porcentaje de cría de ganado ovino se da en Tierra del Fuego y en las llanuras de Magallanes. La producción anual de lana es de unas 22.000 toneladas. Otras especies que crían son ganado vacuno (3,8 millones), porcino (1,4 millones) y caballar (348.000).

Cordillera de los Andes

La zona de la Cordillera de los Andes no cuenta con los factores necesarios para realizar la actividad agrícola. Sólo cuenta con estrechos valles regados hasta alturas de 1500 mts. s.n.m. donde se cultivan hortalizas en laderas cultivadas en curva de nivel como tomates, pimientos y verduras.

La Cordillera de los Andes, la segunda más alta del mundo, constituye el rasgo más característico del relieve chileno.



Región Natural de Serranías y Terrazas Marinas Litorales

Estas zonas también tienen un débil potencial para el desarrollo de la actividad agrícola porque dependen de las lluvias en una zona como el norte del río Elqui donde las precipitaciones son inferiores a 100 mm anuales. En la provincia de Petorca las lluvias llegan a tener un nivel de 200 mm, lo que permite que en esa zona se desarrolle un sistema agrícola de secano. Cuando las precipitaciones lo permiten se realizan siembras de trigo de secano con sistema de barbecho llamadas siembras de lluvias. Se realizan con tanta frecuencia que la tierra ha alcanzado una humedad adecuada para asegurar la siembra lo que no sucede todos los años, dando lugar a “siembras tardías” si las lluvias se atrasan.

El Reclamo de Salida al Mar a Chile

Entre los años 1879 y 1883 se produjo la Guerra del Pacífico de la cual participaron los países de Perú, Bolivia y Chile. El lugar de combate fue el Desierto de Atacama. Como consecuencia de esta guerra Bolivia perdió la salida al mar, al perder el poder sobre el desierto de Atacama y Antofagasta. Este territorio es rico en salitre y cobre por eso Bolivia no solo se vio perjudicada por la pérdida de la salida al mar sino también por la pérdida de los recursos de esas tierras.